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令和５年５月３１日（水） 発行 

巻頭言 

彼を知り己を知れば百戦殆
あやう

からず  
               

            教頭  田中 清         

県高総体ポスター図案の部で、美術部２年平田成さんが最優秀賞を受賞。開会式で表

彰式があります。本人に伺った。一点透視図法を用い、「勢い」を大事に、あえて色味

を減らし、躍動感を表現。他部員からは、主に小道具のシルエットで何の部活動か伝わ

るか、五貫先生からは構図やポーズについて助言をもらった。選手には「仲間と切磋琢

磨し合って最高のパフォーマンスを出してほしい」、とのこと。五貫先生に伺った。彼

女の長所は、粘り強く、妥協しないところ。過去の受賞作品を研究し、仲間と協議し、

考えをまとめ、オリジナリティーを出す。この受賞に至るまでに、仲間と協働、師弟同

行、まさに壱岐高校の強さの秘訣を再認識した。昨年、九州大会に出場した書道部の大

野さんも過去の入賞作品を研究・分析し、県の揮毫大会で優秀賞を獲得した。「彼を知

る」ですね。 

話は若干変わる。２００２年、日本・韓国でサッカーワールドカップ開催。当時私は

上五島高校でサッカー部顧問。上五島高校の最後の年、五島地区の予選（出場は５校）

で優勝すれば、県選手権出場という制度。上五島高校は久しぶりに県選手権に出場。初

戦、シード校の佐世保工業高校に０対８で負け。優勝した喜びと敗戦の悔しさは忘れな

い。そして私は長崎東中・高に転勤する。約１年後、当時１年生でチームの主軸だった

上五島高校の生徒達が３年生になった高総体、「ベスト８をかけて３回戦を戦うので見

に来てほしい」と連絡あり。相手は西陵高校。事前練習を見たら、個人技は相手が上。

いかに戦うか。システムは後ろから４－５－１、守備的配置、カウンターを狙う「堅守

速攻」。相手の猛攻に耐えて、ボールを奪ったら一斉に前方に走る。ワントップは左右

に動きながらフリーになってボールをもらう。そこに２列目以降が加わり、チャンスを

ものにする。短距離も中距離も走る、走る、走る。結果は３（４だったかも）対１で勝

利、ベスト８。それまでの経験から相手チームと自分たちの強みと弱みを分析し、勝つ

ために選んだ戦術。言うのは簡単だが、実践するのは大変。彼らがいかに団結し、日々

どれだけ走ったか。もちろんその高総体時の顧問

の先生のお陰だが、当時彼らと苦楽を共にした私

の目には、その努力と固い絆が映った。受験でも

就職試験でも、仲間との協働、師弟同行の思いが

結果に繋がる。いよいよです。スローガン通り

「高鳴れ鼓動 集え努力の結晶」。目指すものも

対戦相手も様々でしょうが、生徒達、先生方、

やってきたことを全て出し切って下さい。全力で

応援します。 
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 新年度が始まり、７６回生は最高学

年の３年生として学習、部活動、生徒

会活動に一生懸命励んでいます。特に

放課後になると、最後の高総体に向け

て頑張る運動部の練習の声が、いつも

より大きく聞こえてきます。学習面に

おいても、中間考査期間中に全員自学

を実施しました。受験生としての学習

習慣の確立と、長時間の学習時間の確

保を目的としています。生徒たちの取

り組みは良好で、緊張感のある自学が

できました。今後も続けてまいりま

す。 

 「お世話になった先輩方への感謝の

気持ちを持ってプレーします！」５月 

１１日に学年集会を行い、高総体を控

える各部に決意表明をしてもらいまし

た。これまで様々な場面でお世話に

なった３年生が、いよいよ最後の大舞

台に臨みます。３年生と時間を共有で

きる喜びを感じ、日々楽しんでほしい

と思います。 

 また、４月２５日の総合的な探究の

時間では、地域の事業者様１１組をお

招きして、座談会を開催しました。参

加した生徒たちは「意外と知らないこ

とが多かった。壱岐のために仕事をさ

れていることがかっこいい。」と目を

輝かせながら語ってくれました。身近

な存在でありながらもまだまだ知らな

いことだらけです。今後も視野を広げ

ながら多くのことを学んでいきます。 

 先日歓迎遠足に出かけました。１年

生は中学時代にコロナ禍の行動制限を

経験し、学校全体で外を散策するのは

久しぶりだったと思います。道中賑や

かな姿が印象的でした。部活動も、既

に遠征へ出かける生徒もおり、早速活

躍している模様です。いよいよ高総体

等大きな大会が間近です。現在出場の

機会は無くとも、部活動には学年を超

えて楽しい出会いがあります。 

 先月より壱岐高テストやスタディサ

ポートの結果が手元に届いています。

自分の学習状況を見直し、来月高校初

の定期考査へ向けて計画的な学習を進

めて欲しいと思います。しっかり計画

が記入できているか、保護者等の皆

様、お子様のスケジュール帳フォーサ

イトをぜひご覧ください。 

第 １ 学 年 より 

第 ２ 学 年 より 

第 ３ 学 年 より 

《２年生総合的な探究の時間 地域の事業者様による座談会の様子》 
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６月行事予定 
①１年 ②２年 ③３年  

  ★学校開放 

壱岐高Topics! 

   歓迎遠足 

 ５月２日（火）は晴天に恵まれ、絶

好の遠足日和でした。「青い海と緑の広

場 」に着いた後、生徒会主催の出し物

で交流を深め、楽しい時間を過ごすこ

とができました。 

 

 

 

 

 

1 木 【代休6/3土】     

2 金 
高総体特別時間割(午前中日課)              

県高総体開会式(諫早)  
  

3 土 
県高総体 NHK杯野球県大会                

授業日・高総体特別時間割(午前中日課)  
  

4 日 
県高総体                                  

授業日・高総体特別時間割(午前中日課)  
  

5 月 
県高総体 月1～4校時授業・午後：地域清掃活動 

4校時：LHR(文化祭企画検討①②) 
  

6 火 県高総体 平常授業    

7 水 【代休6/4日】 (県高総体)    

8 木 
(県高総体) 1校時：受納式 高総体報告会     

放送部推戴式 3年:学年集会  放課後補習開始③ 
SC 

9 金 (県高総体) 県内就職講演会②  SSW 

10 土 
★②・進研ﾏｰｸ(５教科)③・高看模試③         

就職模試③・公務員ｾﾐﾅｰ③・GTEC(希望者)    

文理選択説明会①(生徒・保護者) 
★ 

11 日 進研ﾏｰｸ(５教科)③    

12 月 
生徒会役員選挙立候補者締切                

体育部主将会②(昼休み) 壱岐高寺子屋② 
  

13 火 生徒会役員選挙立候補者公示     

14 水 (就職希望者保護者集会③)     

15 木 
LHR(生徒会選挙立会演説会・投票）          

考査時間割発表  
SC 

16 金    SSW 

17 土 県一斉③ 第3回公務員模試③ 学校開放★   

18 日     

19 月 生徒会役員当選者公示     

20 火 （進路講演会①②（PM））     

21 水      

22 木 期末考査①②③     

23 金 期末考査①②③     

24 土    ★ 

25 日  中国語検定①②③   

26 月 期末考査①②③     

27 火 
期末考査①②③ 生徒会役員任命式           

野球部推戴式 
  

28 水 考査レビュー日     

29 木 LHR（文化祭企画検討①②）   SC 

30 金 
文化祭企画書１次〆切 命の授業              

長崎っ子の心を見つめる教育週間(～7/14)  
SSW 

《１年生の皆さん、壱岐高校へようこそ！》 

３年生総探チーム みこーず 

令和４年度WWL探究発表会 

優秀賞受賞!! 
（全国１位相当） 

みこーずの成果は、県大会のみならず、全国

大会においても高い評価を得ました！ 

作品は島内神社や本校HPにてご覧ください!! 
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東アジア歴史･     コース 中国語 

  「東アジア歴史・中国語コース」って、どういうコース？ 
 壱岐高校には「普通科 普通コース」と「普通科 東アジア歴史・中国

語コース」があります。ともに「普通科」ですが、文系で歴史学や中国語

を深く学べるのが「東アジア歴史・中国語コース」です。「普

通コース」なら高校１年７月に文系か理系かを選択しますが、

「東アジアコース」は中学校３年１月に文系を選択し、高校１

年７月に歴史か中国語かを選択することになります。 

   お田植祭りに参加しました！ 
 ５月２０日（土）、NPO法人一支國研究会主催のお田植祭りに、本コース

生１５名、本校職員とその家族を含め計３２名が参加しました。 

 《貫頭衣を着て古代米を植えながら、弥生時代に想いを馳せる》 

  長崎県立大学周国強先生の遠隔授業を行いました！ 
 中国語コース２，３年生を対象に月１回程度、周先生に遠隔授業を

行っていただいています。第１回目の５月２４日（水）は、今年県立大

学に入学した先輩も参加してくれ、充実した大学生活の様子を伝えてく

れました。 

《↑カメラに向かって中国語で自己紹介する生徒たち》 


